

Ensemble pour un portrait juste de l'itinérance dans notre région

Saguenay, le 15 avril 2025 – Le CIUSSS du Saguenay–Lac-Saint-Jean, en collaboration avec ses partenaires communautaires, procédera à un exercice de dénombrement des personnes en situation d'itinérance visible sur l'ensemble du territoire régional à compter du 15 avril 2025, à 18 h, ainsi que les jours suivants. Cet exercice s'inscrit dans le cadre du *Dénombrement des personnes en situation d'itinérance au Québec – Tout le monde compte 2025*, une démarche coordonnée à l'échelle provinciale, menée simultanément dans 16 régions du Québec. Cette activité est l'un des outils utilisés pour documenter le phénomène de l'itinérance.

Pourquoi un dénombrement en itinérance?

Un dénombrement consiste à recenser, en un moment précis, les personnes en situation d'itinérance visible. Cet exercice permet de brosser un portrait réaliste du phénomène dans la région. Les données recueillies contribuent à mieux comprendre l'évolution de l'itinérance, à adapter les services aux besoins réels des personnes concernées et à orienter les décisions des acteurs publics et communautaires.

Comment se déroule le dénombrement?

De 18 h à minuit, des équipes composées d'intervenants communautaires, de travailleurs de rue et de professionnels du réseau de la santé sillonneront les différents secteurs de la région. Une trentaine d'intervenants et travailleurs de rue et une vingtaine d'organismes participeront à ce dénombrement qui se déroulera aux quatre coins de la région.

Les personnes seront recensées dans des lieux publics, centres d'hébergement et autres espaces où elles pourraient se trouver. L'exercice se fera à l'aide d'un questionnaire, dans le respect et la confidentialité, afin d'assurer la sécurité et la dignité de toutes les personnes rencontrées. **La réussite de cet exercice repose sur l'engagement de nombreux partenaires du milieu, incluant :**

- Les organismes communautaires œuvrant auprès des personnes en situation d'itinérance
- Les équipes du CIUSSS du SLSJ et d'autres professionnels du réseau
- La concertation des différents acteurs œuvrant auprès des personnes en situation d'itinérance

Rappel : les résultats du dernier dénombrement

Lors du dernier dénombrement réalisé le 11 octobre 2022, 231 personnes en situation d'itinérance visible ont été recensées au Saguenay–Lac-Saint-Jean. Il s'agit d'une hausse de 26 % par rapport au dénombrement de 2018. À l'échelle provinciale, l'estimation était de 10 000 personnes en situation d'itinérance visible au Québec.

Ces résultats confirment que l'itinérance est une réalité présente et évolutive dans notre région. Le dénombrement constitue une source de données incontournable pour la planification des services et le développement de mesures de prévention adaptées aux besoins du territoire.

Une démarche pour mieux agir

Les données recueillies le 15 avril 2025 permettront de mettre à jour le portrait régional afin d'adapter l'offre de services en fonction des besoins et de renforcer les actions concertées pour lutter contre l'itinérance. Grâce à la mobilisation de tous les partenaires, nous sommes collectivement en mesure de mieux comprendre, prévenir et intervenir face à ce phénomène complexe.

– 30 –

Source : Direction des communications et des affaires publiques
Téléphone : 418 545-4980, poste 200352
Courriel : 02ciusss.medias@ssss.gouv.qc.ca